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Une sécurité renforcée

Des barrières devant les écoles et la salle des fêtes, votre sac 
qu’on vous demande d’ouvrir à l’entrée d’un magasin, des 

restrictions de circulation, des modifications de trajets pour les 
défilés festifs, des édifices publics fermés ou à l’accès contrôlé, des 
concerts annulés…Autant de gestes auxquels il faudra s’habituer, 
autant de contraintes auxquelles les associations devront se 
soumettre. Et pour combien de temps ?

Quand nous avons installés en 2015 aux entrées du village les 
panonceaux « voisins attentifs » pour signaler que nous surveillons 
les faits inhabituels de nos quartiers, nous ne pensions pas qu’en 
2016 nous devrions redoubler de vigilance après les attentats 
criminels de Charlie Hebdo, du Bataclan et de Nice et d’ailleurs.

Des terroristes fanatiques menacent notre tranquillité, notre 
vie même. Finie l’insouciance que nous connaissions depuis 
si longtemps. Et pour combien de temps ? Ne cédons pas à la 
peur; C’est ce que cherchent ces fanatiques. La France a toujours 
combattu et vaincu l’extrémisme. Une fois de plus, la solidarité, la 
fraternité dont les Français ont fait et feront preuves seront plus 
fortes que la haine et la violence des terroristes.

Béatrice Descamps
Maire
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Edito

Chères Méterennoises, Chers Méterennois,

Avec quelques semaines de retard, le Contact arrive tout de 
même à temps pour vous souhaiter de joyeuses fêtes de fin 

d’année. 
Composé d’informations municipales et associatives, Contact c’est 
d’abord et avant tout le journal des Méterennois.

Informations, articles, anecdotes, faits historiques ou même coups 
de gueule, chacun des citoyens peut y apporter sa contribution. 
Chacun de vous peut devenir un co-rédacteur du Contact. Pour 
cela, je vous invite à adresser vos idées d’articles en mairie, 
lesquels pourraient bien enrichir les prochaines parutions. 

A très bientôt!

Elizabeth Boulet
Conseillère municipale déléguée à la 

communication



Vie Municipale

L’église va faire peau neuve

Lors du Conseil municipal de la commune, le 22 novembre dernier, les 
élus ont pris connaissance de l’étude de l’église Saint Pierre Saint Paul et 
des travaux nécessaire à sa réfection. Notre église, âgée de 93 ans, a, en effet, besoin d’une 
réfection complète des couvertures en ardoises sur la nef centrale et les nefs latérales, d’une 
réparation des corniches et corbeaux en béton armé, du remplacement de certains chêneaux, du 
traitement de ses charpentes métalliques et du remplacement de vitrages. 

A l’occasion de la traditionnelle cérémonie de commémoration de 
l’armistice du 11 novembre 1918, un fait inhabituel s’est produit dans 

notre petite bourgade méterennoise. «Ce n’est pas tous les jours qu’on 
a l’occasion de remettre ce genre de distinction à Méteren» déclarait 
Béatrice Descamps lors de l’émouvante remise de la croix de chevalier 
de la légion d’honneur à Robert Victor Laevens, entouré de ses proches.

Décoré pour ses états de service militaire de 1956 à 1965 par le lieutenant-
colonel Aimé Porquet, chevalier de la Légion d’honneur et président de 
l’Amicale des anciens du 43e Régiment d’infanterie de Lille, son parcours 
hors du commun a été retracé par les différents intervenants. 

Né à Tourcoing en 1936, il fut appelé au service militaire en 1956, puis 
incorporé en Algérie au 13e Régiment de tirailleurs sénégalais en Kabylie. 

Très vite remarqué par ses chefs pour son sérieux et son tempérament de fonceur, il suit la formation des Officiers de réserve de Cherchell, 
d’où il sort aspirant en 1957. Il rejoint, dans l’Oranais, le 7e Régiment, qui fut à l’origine commandé par le chevalier Bayard dont la devise 
était «  Sans peur et sans reproche  », que Robert Laevens fit sienne. Son unité assurait la sécurité d’un tronçon de l’axe routier Sidi Bel 
Abbes - Tlemcen.

Jeune sous-lieutenant, il prend la tête d’un commando de contre-guérilla, avec lequel il obtient des résultats spectaculaires qui lui vaudront 
d’être décoré de la Croix de la Valeur militaire et d’être cité à l’Ordre de la brigade. À l’issue du service militaire, il intègre les Affaires 
algériennes. En 1959, il installe une antenne SAS (Section administrative spécialisée) dans une région insécurisée et constitue une Marzen 
(une unité à cheval) avec des volontaires musulmans afin d’assurer la sécurité générale. Parallèlement à cette mission, il relance dans son 
secteur l’activité agricole, crée une école et une infirmerie et épaule une municipalité locale. Son épouse, qui l’a rejoint en Algérie en 1959, 
prend en charge l’animation des activités destinées aux femmes musulmanes.

Après le cessez-le-feu du 19 mars 1962, il a la pénible mission de désarmer 
les supplétifs moghaznis et harkis. Il s’organise afin de permettre à ceux 

qui le souhaitent de venir s’installer en France. En 
mai 1962, il est affecté au bataillon d’instruction du 
43e RI de Lille comme officier instructeur. Il quitte 
l’armée d’active en 1965 mais garde toutefois le 
contact avec le milieu militaire. Après avoir quitté 
l’armée, Robert Laevens a travaillé dans l’industrie 
du bâtiment.

Robert Laevens, dans son mot de remerciement, a dit être «  reconnaissant à l’armée de mon pays. J’ai eu la 
chance d’être formé, soutenu et commandé par des chefs de grande valeur. J’ai une pensée émue pour nos 30 000 
camarades qui ne sont pas rentrés au pays. Il y a un an, un terrible attentat a eu lieu sur notre territoire. Soyons 
sans peur et sans reproche, les barbares ne gagneront pas  ».

Arrivé à Méteren en 1990, il participe régulièrement aux manifestations du village ainsi qu’à la vie associative. Une belle reconnaissance!
(source La Voix du Nord)

Robert Laevens décoré de la légion d’honneur
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Retour sur

4

Le 10 septembre, noces d’or de Monsieur Pierre et Madame 
Thérèse Luttun-Jourdin, mariés le 10 septembre 1966 à 

Méteren

Le 24 septembre, noces d’or de Monsieur Albert et Madame 
Geneviève Kino-Gallois, mariés le 12 août 1966 à Méteren

Le 5 juillet, noces de diamant de Monsieur Henri et Madame Claire 
Decherf-Cardinael, mariés le 4 juillet 1956 à Godewaersvelde

Jubilaires : 

Depuis le 1er septembre 2016, l’abbé Hervé Ducorney a pris ses 
fonctions au sein de la paroisse de l’Épiphanie (Comines et Wervicq-
Sud) et a ainsi quitté la paroisse de Saint-Benoît-des-Monts rassemblant 
Berthen, Boeschèpe, Flêtre, Merris, Méteren et Saint Jans Cappel qu’il 
gérait depuis 2011. 
Le 19 octobre, la paroisse accueillait, en l’église Saint Pierre Saint 
Paul de Méteren, le père Sylvain Gereduba originaire de la République 
démocratique du Congo à l’occasion d’une messe rythmée au son des 
djembés. Le père Sylvain fait partie de la communauté des Prémontrés de 
la Canonie Notre-Dame-de-l’Assomption de Kinshasa. Avant de rejoindre 
les Flandres, il était rattaché au diocèse de Saint-Claude dans le Jura. 
D’autres prêtres, le père Jérémie et le père Jean-Marc, en attente de visa, 
devraient également rejoindre les Flandres prochainement. Souhaitons-
leur la bienvenue.

Bienvenue au Père Sylvain



Retour sur
Repas du CCAS 

Comme toujours, les fidèles du repas organisé par le Centre Communal d’Action Sociale le 7 juillet dernier sont venus nombreux pour 
partager un moment convivial et festif. Quelques images pour immortaliser ce sympathique moment.

Nos aînés ne sont pas les derniers pour s’amuser, la preuve en images. Après le traditionnel loto le 17 août  dernier, la Chorale «La 
Sauce» de Bailleul a fait son show le 1er octobre.

Loto et «Sauce» à la maison de retraite ! 
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Travaux

Ces dernières semaines ont vu fleurir les panneaux 
de signalisation de travaux en tout genre. Tantôt 
la rue Nationale, puis la rue Vyverput, où encore 
l’Haeghedoorne, … Patience et prudence ont été 
de mise pendant cette période intense qui touche 
bientôt à sa fin (enfin presque ! )

Notons tout d’abord l’extraordinaire et rapide sortie de terre de la future caserne de pompiers, située route de Méteren à Bailleul. 
Certes, ce chantier ne se déroule pas sur le territoire de la commune mais il semble que les travaux avancent à pas de géants. Le 

déménagement des pompiers est prévu en février prochain, autant dire, demain! Que va devenir l’ancienne caserne? C’est une question 
qui sera résolue dans les mois à venir. En attendant, on vous propose une visite de chantier virtuelle (photos Gylbert Lemaire).
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Restons sur les bâtiments pour constater l’avancée (enfin!) des travaux 
sur le futur site multisport de la commune. Vous avez du remarquer le 
début de la construction d’un bâtiment qui rassemblera les vestiaires 
nécessaires à l’utilisation du terrain, une salle polyvalente et une bouloire 
flambante neuve. Pour le moment, au niveau du gros oeuvre, les murs en 
béton armé sont terminés et la pose de la charpente bois est en cours. 
Les menuiseries et la maçonnerie devraient être réalisées dans les 
prochaines semaines. 

Centre sportif



Travaux
Du changement...

Cet été, on nous a signalé une 
disparition à Méteren. Rassurez-vous, 
pas de quoi vous inquiéter! Peut-être 
ne l’aviez vous même pas remarqué… 
Il s’agit de la cabine téléphonique 
qui jouxtait l’abribus. Vous vous en 
souvenez? Ah… Il est loin le temps 
des cartes à unités qu’on utilisait pour 
appeler d’une cabine. Aujourd’hui tout 
cela nous paraît être d’un autre temps. 

Il faut dire quand même que cette 
cabine, vieillissante, nuisait à la beauté 
de notre place. C’est la loi Macron qui 
a permis à Orange de programmer le 
démantèlement de toutes les cabines 
téléphoniques en raison de leur faible 
utilisation et du coût de leur entretien. 
Les économies réalisées devraient 
permettre à cet opérateur d’investir 
davantage dans la couverture en 
téléphonie mobile. 

Où est la cabine ?
Fermée à la circulation depuis le 22 août, la rue Vyverput est 

le théâtre d’importants travaux réalisés par Noréade (régie du 
SIDEN SIAN en charge de l’assainissement). Rassurez-vous, ces 
perturbations devraient être résorbées pour la fin de l’année, la 
pose du tapis d’enrobé ayant été réalisée ces derniers jours. 

Il s’agit de travaux d’assainissement et notamment de la pose d’une 
canalisation pour les eaux usées, d’une canalisation de refoulement 
et d’une station de refoulement. Ces travaux ont par ailleurs permis 
le branchement de 22 particuliers sur le réseau et de remplacer la 
canalisation d’eau potable. Montant total des travaux 245 000 €.

Le Département du Nord a entrepris depuis 2009 une démarche 
de mise en accessibilité des points d’arrêt de son réseau de 

transport Arc en Ciel. Celle-ci se poursuit dans le cadre de l’Agenda 
d’Accessibilité programmé depuis le début de cette année. L’arrêt 
de bus a donc été déplacé de la salle des fêtes vers la Place, ce 
dernier étant éligible à la mise en accessibilité. 
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Ecoles
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Des légumes dans le jardin !

Exercices anti-intrusion pour tous les élèves 

Dans le cadre du concours des écoles fleuries, les élèves 
avaient planté en avril des graines de courgettes, de potiron, 

etc. Une belle surprise à la rentrée, les légumes ont bien poussé. 
Dégustation de soupe durant la semaine du goût pour les CP et 
déclinaison autour de la pomme et de la poire pour les élèves de 
maternelle.

Ecole Fabre d’Eglantine

Participation à l’opération « nettoyons la 

nature » les 23, 24 et 25 septembre

La rentrée, c’est aussi du nouveau matériel 
pour les élèves. Les CP ont découvert 10 
nouvelles tables et chaises dans leur classe 
pour leur plus grand plaisir. 

Vigipirate
En raison du plan vigipirate, les entrées et sorties 
de l’école maternelle ont été modifiées. En 
concertation avec la gendarmerie, la commune 
a décidé d’établir l’accès de l’école maternelle 
par la rue Marie Délie. Les enseignantes ont 
décidé malgré les directives ministérielles de 
laisser entrer les parents, nounous dans la cour 
de l’école et de déposer les enfants dans les 
classes. Un agent de la commune assure un 
filtrage à la porte d’accès aux horaires d’entrées 
et de sorties.



A l’occasion de la semaine du goût, les CP-CE1 ont visité les vergers Soenen. Ils ont ainsi découvert le métier d’arboriculteur et 
se sont essayés à la cueillette de pommes. Les TPS-PS ont réalisé une bonne compote de pommes. Puis les parents et des 

enseignants ont organisé un petit déjeuner buffet le vendredi 14 octobre. Une belle ambiance, rehaussée de saveurs qui ont fait 
voyager les papilles des  petits et des grands.

      Ecoles
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Une semaine goûteuse!

Projet d’école :  Bien vivre ensemble pour réussir

Un nouveau projet d’école a été mis en place et  invite les enfants à être bien dans leur corps avec pour objectifs une meilleur 
attention, concentration et écoute. Des séances de sophrologie seront proposées. 

Ecole Sainte Marthe
Après les pleurs des premiers jours, les petits trouvent 
leurs marques et prennent plaisir à être ensemble. 
Des nouveaux programmes ont été mis en place en 
cycles 2 et 3 où l’informatique prend une place plus 
importante. Un grand merci au conseil municipal et à 
Madame Descamps pour la subvention qui a permis 
l’achat de matériel informatique : 2 vidéos-projecteurs 
ont été installés, 2 autres interactifs seront bientôt 
livrés, 10 tablettes et 4 ordinateurs portables ont été 
achetés. 

A la découverte des instruments à l’école de musique. 
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Dossier

A la fin de l’année, Marc Dezitter, actuel président du comité des fêtes, a décidé de laisser la place aux jeunes.  Entré au comité des 
fêtes en 2008 et président de l’association depuis 2009, il a mené la barque avec enthousiasme et abnégation faisant, de chaque 

manifestation, un moment d’échanges et de partage. Entouré des nombreux bénévoles, il a œuvré au maintien des festivités existantes 
tout en essayant de les faire gagner en qualité et en fréquentation d’année en année.   

Le Comité des Fêtes

3 questions à Marc Dezitter  

Créé en 1966 par Francis De Swarte, le Comité 
des fêtes rythme la vie méterennoise grâce aux 
manifestations et festivités qu’il organise. Son action 
est axée sur une philosophie simple: rien ne vaut 
le contact humain et le partage. Cette association, 
centrale dans la vie du village, perdure grâce à 
l’engagement de ses bénévoles et de son bureau, 
présidé par Marc Dezitter.    

Pour quelles raisons arrêter le Comité des fêtes ?
  
J’estime qu’il faut laisser la place aux jeunes et redonner un 
peu de dynamisme à cette association qui m’est chère. Je 
me suis beaucoup investi dans cette mission de président 
enrichissante et exaltante.   

Avez-vous un regret à exprimer? 

 La fréquentation méterennoise de certaines manifestations, 
en particulier la Ducasse. Nous attachons de l’importance 
à la qualité des animations choisies et, malgré cela, 
le public n’est pas au rendez-vous. Il est important que 
les méterennois se mobilisent sur les évènements du 
village pour continuer à le faire vivre. Les animations sont 
essentielles pour le lien social et notamment pour nos 
aînés qui sont parfois isolés et qui attendent ces temps de 
partage avec impatience.   

Que souhaitez-vous pour l’avenir du Comité? 

Je souhaite laisser la place aux jeunes. Si la tradition a 
du bon, l’innovation est nécessaire. Je fais confiance à la 
nouvelle génération pour développer d’autres idées afin de 
gagner en qualité et en fréquentation. C’est cette dernière 
qui permet aux habitants de mieux se connaitre, de créer 
des liens et de faire de notre village un lieu convivial et 
chaleureux.  

L’action du Comité 
des fêtes  

L’association est l’organisatrice de la majorité 
des manifestations communales et de plusieurs 
actions à savoir: 
 - la galette des Rois pour les aînés et le loto de 
la maison de retraite en janvier 
- le Festiv’été  avec les jeux pour les enfants, 
la soirée d’ouverture avec concert et repas 
le samedi, la ducasse, le feu d’artifice et la 
brocante, en juillet
- les journées du patrimoine avec la matinale de 
l’Etang, en septembre
- le jury et la remise des prix des maisons fleuries, 
en octobre
- la Saint Nicolas, le marché de Noël, le Téléthon, 
et la distribution du colis des ainés, en décembre.
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 Dossier
Sollicité par Gautier Coudevylle, Trésorier adjoint du comité des fêtes, Antoine De Buck, 
président de l’association Flandre Télévision, a accepté de succéder à Marc Dezitter. 
Bien entendu, le président doit d’abord être élu par le Conseil d’administration et les candidatures 
sont libres. Avis aux amateurs et rendez-vous lors de la prochaine assemblée générale. 

3 questions à Marc Dezitter  

Un nouveau président en vue? 

Zoom sur les derniers rendez-vous du Comité des Fêtes
Festiv’été : Tout un programme !
Le groupe ELLY’S GARDEN (musique irlandaise) a donné le départ des festivités de Méteren le 9 
juillet. Ce fût une belle soirée au rythme des danses. Le samedi, durant la fête foraine, plusieurs 
animations : un bal des enfants avec Mom’song, Laurent l’automate et le groupe vocal Dia Tonic. 
Une nouveauté cette année, des tacots à pédales et des balances bikes étaient à disposition des 
enfants et adolescents dans la cour de l’école Fabre d’Eglantine. 
 Le lundi après-midi a été consacré à des jeux traditionnels pour les enfants avec une distribution de 
tickets de manège. Le 13 juillet, le feu d’artifice et sa retraite aux flambeaux se sont bien déroulés 
avec le bal populaire des sapeurs pompiers se terminant dans la nuit. Le lendemain, le repas 
musette organisé par les Amis d’Aymon, responsables du géant de Méteren a réuni 80 personnes 

autour de mets succulents proposés par l’auberge de l’Haeghedoorne. Le festiv’été s’est clôturé avec la brocante, sous le soleil.

Saint Nicolas
Le 7 Décembre après midi, le comité des fêtes a organisé la St Nicolas pour les enfants de la 
commune. Pas moins de 140 enfants, accompagnés des parents ou grands parents sont venus 
applaudir Mom song, un capitaine original qui avait choisi d’embarquer toute cette assemblée sur 
son vieux galion. Nuages, tempêtes, orages, rien ne manquait pour ce voyage autour du monde, 
chaque étape étant l’occasion d’une chansonnette et ou d’une danse pour faire découvrir le pays 
visité.
A l’issue du spectacle, les enfants ont eu la surprise de l’arrivée de St Nicolas qui avait dans ses 
bagages un petit cadeau et du chocolat pour tous.

Le marché de Noël
Cette manifestation, renommée pour sa convivialité et la présence du père Noël, de la reine des neiges et du chien Marcus de pat’patrouille 
ont généré un record d’affluence. L’occasion de prendre d’innombrables photos envoyées gratuitement aux familles par e-mail.



Vie associa
tive
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Lupul’in Festival d’été
Cette année, les géants étaient nombreux  (6 au total avec Marie de la Motte 
d’Haubourdin, Duc D’Havré de Tourcoing, Gambrinus de Béthune, Raoul et 
Ronny de Lille, Léonce d’Armentières, accompagnés par 3 géants locaux 
Méteren, Saint Jans Cappel et Hondeghem) ainsi que les invités d’honneur 
(Arnaud Delbarre, fils de Raoul, sa soeur Frédérique, Dianne Coutteure – van 
den Eijnden, femme de Ronny Coutteure, actrice, chanteuse et sa fille Marie 
Irène ainsi que le député Jean-Pierre Decool, intronisé durant le festival 2015) 
et les intronisés (Marc Dezitter, Michel Devulder et le géant Ronny).

 Les animations n’ont jamais été aussi denses que pour cette édition 2016, 
avec une concentration de l’ensemble de la manifestation autour de la salle 
des fêtes qui s’est avérée appréciée par le public et les différents intervenants. 
Quant au salon des bières il établi un nouveau record avec la présence de 
16 brasseries.  Quelques nouveautés cette année pour les familles avec le 
«Manège à pédales vélo» et des jeux gonflables pour les tous petits, ces 
derniers ont connu un taux de remplissage plus important que le salon des 
bières artisanales... Moment d’émotion pour l’abbé Hervé qui célébrait sa 
dernière messe en plein air pour le Festival, une messe décorée cette année 
d’une fresque peinte par un membre du foyer rural de Méteren.  

Méteren Beach Festival
La 8ème édition du Méteren Beach Festival fut une nouvelle réussite pour 

l’association Atout Jeune !  Cette année, l’organisation du « Meteren 
Beach Movie » a permis d’amorcer en beauté les festivités, le soir du 24 juin 
sur la place. La projection du film « Qu’est-ce qu’on a fait au bon Dieu » a 
rassemblé pas moins de 145 spectateurs.

Le soleil était au rendez-vous le 25 juin et la fréquentation fut aussi bonne que 
lors des années précédentes, grâce aux nombreuses structures gonflables 
et au « laser game » en exclusivité. L’après-midi s’est terminée par la 3ème 
édition de la « Meteren Beach Color » qui défie toujours petits et grands avec 
succès. Toute l’équipe tient à remercier les méterennois qui ont participé au 
festival et les bénévoles qui sont d’une aide indispensable à la réussite de 
l’événement. Elle tient aussi à vous annoncer la prochaine édition du Méteren 
Beach Festival qui aura lieu le 24 juin 2017, et vous y attend nombreux !

Toutes les informations sont disponibles sur notre page Facebook.

La traditionnel challenge Henri Deswarte a eu lieu le Samedi 3 
Septembre 2016. Huit équipes de deux joueurs, constituées par 
tirage au sort, étaient en lice.

Résultats : 
Équipe gagnante :  Cyril Houvenagel / Michel Spetebroodt  (photo)
2ème équipe : Monique Gervaise / Jacques Durand
3ème équipe : Jérôme Franckx / Josiane Spetebroodt

Boules flamandes



    Vie associative
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Centenaire de la Grande Guerre
Le projet vient d’être lancé : la Commune de Méteren prévoit, pour l’année 2018, la 
commémoration de la destruction du village et de la fin de l’occupation allemande. La 
première réunion qui s’est tenue à ce sujet, fin septembre, a rassemblé de nombreux 
intéressés, de Baptiste, élu du conseil municipal des jeunes à Daniel Fache, retraité, 
passionné d’histoire de la guerre. Ce dernier a souligné l’importance des pertes 
humaines et matérielles que le village a subies: 110 Méterennois ont perdu la vie au 
combat et le village fut entièrement détruit.

L’idée étant de rendre acteurs les comités méterennois et alentours pour ce centenaire, 
plusieurs associations artistiques, sportives ou culturelles envisagent déjà d’apporter leur pierre à l’édifice. L’association « 
Flanders Jocks » de St Jans Cappel propose d’inviter certains partenaires comme leurs amis vétérans écossais. « Courir au 
mont des cats » pourrait mettre en place une randonnée du souvenir accessible à tous.

Des visites, conférences, cérémonies, expositions ou encore de reconstitutions de la vie à cette époque, se tiendront les 
10, 11, 12 et 13 mai 2018 dans notre village. Le point phare de cette commémoration sera la représentation d’un « son et 
lumière » reconstituant la vie en 14-18. Le comité d’organisation est  ouvert à toute proposition de la part d’associations et de 
bénévoles qui souhaiteraient se joindre à l’événement (contact en mairie).

Sainte-Cécile 
Le dimanche 6 novembre, les 60 membres de la chorale paroissiale « 
Les chœurs des Monts de Flandre » ont fêté Sainte Cécile lors de la 
messe dominicale célébrée par le père Sylvain arrivé cet automne dans 
la paroisse. Dirigés successivement par Roland Cousin et Bernard 
Decherf, accompagnés à l’orgue par Anne-Marie Decherf, les choristes 
des 4 pupitres ont interprété des chants religieux, mais aussi des chants 
profanes en terminant par exemple par « Ne partez pas sans moi » de 
Céline Dion. De jeunes musiciens les ont accompagnés au saxo, à la 
clarinette, à la flûte, à la trompette et au djembé. 

MOVE YOUR BODY ‘FIT propose cours de Zumba  le samedi de 
17h30 à 18h30 salle des sports de Meteren.
Renseignements au 06.03.68.44.14.

De même, l’association de danse méterennoise propose des cours 
de STEP par Valérie Delescluse

Pour les sportifs : 

L’harmonie
Deux nouveaux médaillés pour l’harmonie 
municipale. Le 20 novembre, l’Harmonie 
municipale célébrait Sainte Cécile en l’église 
Saint Pierre Saint Paul. Après la messe, Anne-
Marie Decherf et Samuel Lyoen, ont tous deux 
été décorés de la médaille de 30 ans de présence 
dans l’association. 
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Petit rappel des règles :

- interdiction de stationnement devant les écoles et les lieux de grande 
affluence.
- contrôle d’accès dans les bâtiments publics                                                                                                                                        
- renforcement des mesures pour la sécurité des établissements scolaires 
: Limiter le nombre d’accès, éviter les attroupements, développer 
la vigilance du personnel enseignant et communal et des parents.                                                                                                         
- pour chaque manifestation avec rassemblement important, constitution 
d’un dossier sécurité à transmettre à la Sous-Préfecture au minimum un 
mois avant.

Concours de dessin du CMJ

Le Conseil Municipal des Jeunes organise un grand concours sur le thème 
« Dessine-moi Méteren », ce concours est ouvert à tous les âges pour les 

habitants de Méteren et des alentours. Celui-ci se clôture le 17 décembre 
(date de retour des oeuvres). Le jury qui se prononcera est composé des 
11 membres du CMJ et élira la plus belle œuvre par catégorie pendant 
les vacances de Noël. Suite au concours, les œuvres seront exposées à 
l’occasion des vœux du maire 2017 qui auront lieu le dimanche 8 janvier. 
Suivra l’élection des plus beaux tableaux dans chaque catégorie. Les 
premiers de chaque catégorie recevront un beau lot (playmobils, place des 
cinéma...) 

Plan vigipirate

Le saviez-vous? 
Notre belle commune des Flandres, 

n’est pas la seule Méteren au monde. 
Saviez-vous qu’à un peu moins de 300 
kilomètres, aux Pays-Bas, il existe un 
autre Meteren (sans accent). C’est une 
ville de 3500 habitants, située dans la 
province de Gueldre. On sait très peu de 
choses sur cette commune. Avis à tous 
les curieux et les voyageurs, ça vaut le 
coup d’y faire un tour! Promis, quand 
je m’y rendrai, je vous ferai partager les 
photos. 

Dans la zone d’activité de la 
houblonnière, depuis quelques 

semaines, une station de lavage 
automobile s’est installée à Méteren. 
Celle-ci est ouverte 7 jours sur 7, 24h 
sur 24. 

Nouveauté: une station 
de lavage auto

Pluviométrie
de juin 2016 à novembre 2016 par Monique et Dominique Ponseel

juin
2016

juillet
2016

août
2016

septembre
2016

octobre
2016

novembre
2016

98mm 30mm 55mm 44mm 44mm 123mm
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Concours du SMICTOM

Inscriptions sur les listes électorales!

Les élections présidentielles et législatives auront lieu en 2017. Pour tous ceux qui ne seraient pas encore inscrits sur les listes 
électorales, vous avez jusqu’au 31 décembre 2016. Faites-vite! 

Les formalités d’inscription sur les listes de votre bureau de vote peuvent être remplies soit en vous rendant à la mairie de votre 
domicile, soit directement sur Internet lorsque votre commune permet l’inscription en ligne. Ces démarches peuvent également être 
réalisées par correspondance lorsque vous ne pouvez pas vous déplacer. 

Les élèves de l’école Fabre d’Eglantine ont concouru, pour la 
deuxième année consécutive, au concours initié par le SMICTOM 

des Flandres, dans le cadre de la semaine européenne de réduction 
des déchets et du salon organisé le 26 novembre dernier. Cette année, 
deux concours étaient organisés, à destination de toutes les écoles des 
30 communes qui composent le syndicat. Un concours de guirlandes 
fabriquées à base de déchets recyclables et un concours d’affiche. 
Les GS et CP de l’école ont travaillé à la réalisation, durant les temps 
d’activités périscolaires, deux magnifiques guirlandes récompensés 
respectivement de la première et troisième place du concours. 

Félicitations à Lucie Duborper (pour le groupe CP) et Véronique 
Devaseyne (pour le groupe GS) qui ont su apporter à leurs groupes 
un encadrement de qualité et pour leur dévouement et leur travail de 
longue haleine. 
Ces concours ont pour objectif de montrer que les déchets sont avant 
tout des objets réutilisables pour des réalisations artistiques, de la 
décoration, etc. 

La benne a végétaux (située rue Vyverput) semble servir de dépotoir à certains. Pour rappel, cette benne est uniquement réservée 
aux déchets verts (tontes, coupes de haie, etc). Le manque de civisme de certains est particulièrement criant, comme en témoignent 
ces photos. Le manque de respect des consignes liées à ce service conduira, si cela continue, à une suppression pure et simple de 
la benne. A bon entendeur...

Le coup de gueule




